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「擬訂新北市三重區福德南段 882地號等 34 筆(原 31筆)土地都市

更新事業計畫案」地主說明會 

 

壹、 開會時間：中華民國 113 年 8 月 30 日(星期五)  下午 7 點 
貳、 開會地點：新北市三重區正義南路 62 之 1 號地下室 

(光興市民活動中心) 
參、 開會議題： 

一、本案商業空間與住宅單元安全控管等機制說明 
二、建築設計修正內容說明 
三、攸關合建契約對應建築修正後說明 

肆、 與會單位發言要點： 

一、 地主發言： 

(一) 葉小姐(中央南路 90 巷 6 號) 

各位地主大家好，我上個禮拜有去參加第三次專案小組審查會，我先說

一下，那天市府對本案的想法。因為我們向市府提事業計畫同意書的事情，

大家的認知好像是為了擴大範圍而簽的，我不知道大家是這樣認為嗎?因為

送進市府後，實施者今天兩棟變一棟或一棟變兩棟、同意書的日期沒有壓

等，都是我們大家同意的。實施者只叫我們簽名，其他什麼都不要寫。市府

給我的回答是實施者叫你簽你就簽嗎?簽了只能接受。這是市府的認知，因

為市府委員的意思是我們全部都授權了，表示我們地主放棄了權利。所以我

在會議上表達幾個問題，第一個在財務規劃的部分，我們目前聽起來還是不

清楚這個財務的狀況。實施者在上一次七月份的會議(公辦公聽會)說「蓋一

棟的要花 46 億，另外 30%是自備款、70%是融資」，因為有太多類似不好的

案例，為了要保護與保障我們地主的土地權利，所以再次請問實施者我們的

土地會不會被拿去銀行做融資?如何證明? 你們口頭說(在上一次會議時、先

前幾次的會議記錄中，曾經有提問過)不會拿我們土地融資，若根據上一次委

員們說的建議跟指導，不能口說無憑就相信。 

第二個，建築師將本案規劃的很漂亮很美，我當然知道十二樓、二十樓

的景觀超美的，我也很想要，但是我更在意的是我要補多少錢才買得到這個

房子?因為這個工程 46 億，我們的共同負擔就要 23 億，你請我們所簽的權

利計畫只有寫 45%，這個部分我在市府會議上也有提出，因為我們家沒有

錢，那工程 46 億，你有 45%的那個部份我不理解，我們問了也沒有回答，

只有接到電話一直叫我們簽，可是在會議簡報上面寫說未來店鋪 90 萬元/
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坪，旅館 50 萬元/坪，辦公室 50.5 萬元/坪、住家是 59 萬元/坪，停車位 235
萬元/部，那我想知道我有辦法取得到建築師畫得這麼漂亮的面河、第一河岸

的房子嗎?我要補多少錢?我相信第一次到現在應該都沒有人知道，還是說有

哪一些地主是清楚的請告訴我?就我們所知道的，其實本案有很多的問題，

可是你們在公聽會上面都是跟委員跟市府講的，大部分的地主都非常滿意，

只有小部分的怎麼樣狀況，可是大部分很籠統怎麼接受。 

第三個，因為你們提到對於一棟的規劃，一個管委會，也提到管委會的

組成比例是商業加上地主，就你們的規劃來看商業的比例大於住戶的比例，

就是所謂的商辦的那個面積大過於住宅的面積嗎?若不是，好，但它是商業

加地主的比例去做，那我們也知道所有的大樓交屋之後，所有的管理都是透

過住戶們，跟那一整棟的住戶們再去討論訂出來的。所以現在你們所說的，

以後 21 樓(管委會空間)全部給住戶，沒有人可以擔保?且我可能不要住高樓

層，因為我怕地震，那我想要選商業的，可以嗎?因為你們剛剛有特別說到，

你們非常寬容大量的把所有商業區給包了，但是我今天如果有商業區的需求

的話，我們可以選嗎?以上是目前這三個問題。 

(第二次發言) 

我覺得還是有一點疑問，就是你所謂的財務的這個承諾，不會送融資的

部分，在你們送市府的簡報裡面，有所謂的財務狀況那能否加註說明「你們

不會拿地主的土地去做融資」嗎?這應該是可以加註上去的一個承諾，而不

是說我們只是這樣講講，到時候如又有問題，又變成是我們雙方的問題，而

對市府來說，他們只是審建築法規、合不合消防建築或是否耐震等等問題，

其他一概不管。政府只管你的容積率有沒有符合政府現在的要求，你容積率

那麼大，其實對操作這個東西，好像也不是我們拿到那麼多。我們不是也是

要換算下來才能知道說我們拿到什麼東西嗎? 

第二個就是，針對權利變換的問題我還是很疑惑，因為在網路上查詢的

狀況，權利變換是用坪數來換，可是查到的資料有很多種說法，所以我才需

要實施者來解答。今天估價師我不管他估到多少的價格，你可以用現在既有

發生的價格來算給我們聽吧?這樣應該可行吧?那你就把它算出來，然後跟我

講。你哪一個部分沒辦法算，那也許我們自己都會去評估，可是當你現在講

得這麼美好，12 樓你也可以選，20 樓你也可以選，我想選可是我買不起，

說不定共同負擔一扣下去的剩餘價值，我換算回來之後，我連我自己的房子

買不到，買不到之後你們再大發慈悲的用原價，還是用什麼價格把我的土地

買走，可是這個價格到底是怎麼來的，我們也不知道。我們不知道這個價格、

價值到底是落在我以後到底是要換還是不換?能換或不能換?因為我覺得您剛

回答的問題，你們有你們的專業，但我還是聽不懂，因為我要的就是到底我

能換到什麼，到底我要怎麼換?你說估價師評估可以預算一個數值出來，估

算出的數值我們自己可以套，這個部分我覺得還是必須要說清楚。那為什麼

我覺得不能再等到下一次，因為公聽會的委員就說這一次就是要先決定一棟
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或兩棟?如前述所說是一棟的話，我們現在根本都是只有高樓層，可是我沒

有那麼多錢，你雖然面河很厲害，可是我就是沒有錢，那你現在如果算給我

們，至少還可以讓大家評估一下，我們到底要兩棟或一棟，至少我還看得到

我今天找補後還有多少，我要不要貸款，我覺得應該會是這樣比較好。而不

是今天結束了，然後下次審查會這些資料說，實施者都跟地主說明了，優缺

點也分析了，對市府而言實施者都已經都做了，然後我們地主還是有疑問，

但市府仍會繼續審核，而我們仍舊一頭霧水，等到你剛剛說的所有的規劃報

告書都核完了，政府不會讓你再做修正。基這個部分我們還是要請你們幫忙

解答一下，到底我未來是要找補多少?還是說我賣回去的時候價值到底是怎

麼算，這個部分再麻煩你們說清楚。 

最後，我們不是不願意改建，信任感不是我們破壞掉的，今天市府說不

能撤案，因為他們共同負擔用 45%。如果大家有問題，下次審查會的時候，

請大家去現場跟委員們講才有用，這個就是我要講的問題。 

(二) 歐先生(福德南路 59-5 號 2 樓) 

各位地主大家好，第一點，我記得久保立旁邊那塊土地，建商就是把土

地拿去融資，結果跑掉了，所有地主都在問他們要多少錢才能蓋回來?所以

我們一定要及福建設確定保證，不能把我們的土地拿去融資可不可以?有辦

法做到嗎?如果有辦法做到，我們會安心來合建。第二點，你們說有兩棟要

改回一棟，有開過會議的到底有幾個住戶參加?有贊成，也有不贊成，到底

有幾個人贊成?贊成的有沒有超過半數?同意的有沒有超過半數?若建商就糊

弄我們地主，什麼都私簽，我從頭到尾仔細聆聽，都是在糊弄，隨便開個會

糊弄一下，很多事情不要被建商騙，我真的怕我們所有地主被騙了以後搬不

進來。在這裡請及福建設保證不會把我們的土地拿去做融資。 

(三) 黃先生(中央南路 90 巷 4 號) 

我比較務實，我想回歸初心來討論，我看到你們一棟設計跟兩棟設計比

較，我相信在座的地主一開始都聽到兩棟設計，如果當初建商跟你講(兩棟)
要給你多少坪、公設比要 38%，我在此做個統計，願意合建有幾位?結果你

已寫進契約後，現在又說一棟公設比較低，這對一開始就簽署的地主是一次

的打擊。第二次，再來講你都知道會有商辦，是早就有陷阱，其實我本來就

不同意，因為考量有小孩會複雜，可是你們在這次把它寫出來，在當初簽署

的契約中，你們沒有告知地下一樓與地下室是相通的。如果你選擇 2 棟公設

比就是 38%，請問一下有沒有在乎所有地主一開始承受的精神，而是現在拿

出這種東西來給大家宣示，有什麼意義，我有看到你們的誠意嗎? 

第二個有關耐震性，今天告訴我們越大棟耐震一定好，那你們敢講當初

的設計耐震性不好嗎?另外，景觀有差異，請問一下 2 棟或 1 棟對我來說，

你拿兩個爛蘋果讓我來選，我不知道如何選擇。今天就是商辦，假設它就已
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經沒有安全性，你的商用公設比為什麼沒有辦法低，我要看到的是一棟的設

計，公設不是一般的 35%，你為什麼不寫到 28%、27%、25%，這才是我們

實際要的，而是在這裏要我們選問卷 123 有什麼用。寫出這些東西，只是在

傷害彼此大家而已，我不相信當初簽的時候哪一個建商要告訴大家說，你的

坪數多少坪?你可以一坪換多少坪?公設比是 40%或 38%?今天敢大喇喇寫在

這個上面讓我們勾選，請問這種有什麼意義，回歸初心就先這樣講。看到這

兩個方案這有什麼好討論的，也不會有結論。就算今天我想賣(更新後房子)，
我告訴別人公設比 35%、38%，再加上出入動線又不安全，我拿什麼賣人家?
或我怎麼樣住得安心?我相信這是在座大家的心聲。請問這件事情有沒有朝

這個初心來大家來談論?如果沒有，這樣談下去有意義嗎?因為針對你們提出

這個方案，就已經告訴我你們當初沒有告訴我的事實。 

聽完建築師的解釋後，我會更擔心，因為我根本不是在意會震一秒、兩

秒，我再講清楚，我不要聽這些東西。回歸初心，請告訴我你們的誠意在哪

裡?大家再來談後續才進展的比較快速。 

(四) 徐小姐(福德南路 61-1 號 5 樓) 

各位鄰居大家好，今天我們為什麼會聚在這裡，就是我們的社區已經老

舊了，以我家那一棟為例，會有牆面剝落的問題、有漏水的問題，這些問題

往往會造成鄰居之間的不愉快，甚至吵架。再來常常有修繕的問題，很花錢

也很困擾，尤其現在是人力很難找的時代，如果有需要修繕，可能我找人都

要花很長的時間。所以基本上我是贊成改建。那剛有地主提到面河不面河等

景觀問題，現在對我而言最重要的是安居樂業，我已經將近 70 歲了，我常

常跟及福的人員講，我努力一輩子我看得到我想用得到，尤其如果我們現在

談成了，就像隔壁的盛河八方大概蓋六、七年了，我看到目前有燈光的住戶

大概三戶，如果再等七年，我已經七十幾歲，我想在座的很多人，可能會到

八十歲了，那有沒有機會看到，我不知道。再來，以現在我們的建築，大多

有漏水的問題，請問大家會不會擔心大地震、暴雨等等的問題，我自己是很

擔心的。因為我雖然有年紀了，但我還是會爬到水塔上面，但看到水塔已經

裂了，以前本來還會去洗水塔，可是現在不敢洗，水塔的水泥已經剝落，我

不知道我刷下去會不會把防水層刷掉。也擔心地震來的時候，把水塔震垮

掉，可能會有更大的問題。好幾年前我也曾經問過水電師傅，如果水塔要處

理的話要花多少錢，他報價大概十萬塊，且我還必須去徵求每一戶的同意才

可以去處理，這是我現在經常擔心的問題。 

我們因為很努力才會有現在的房子，但我們現在居住的房子安全嗎? 你
們會不會期待未來，在你們晚年時，像我現在這個年紀，我們能否住到一個

安全又時尚，又符合現在安全係數的房子，這是我自己很期待的想法。我記

得及福建設來跟我談的時候是 109 年，現在是 113 年，我們已經拖了 4 年，

我跟他們沒有什麼關係，但是我想請問大家，及福建設是不是在三重地區，

已經有歷史年代的建築公司，像我有很多朋友住在台北市，他們也有改建的
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問題。我想每一個人的意見都會有點不一樣，但是如果我們跟公司之間沒有

一點點的信任感的話，我覺得任何小事都會成為大事。如果我們有共同的想

法，要朝著改建的目標前進的話，那我們應該把大事變小事，小事變成不是。

我們要來解決問題，而不是說不合我的一點小意，因為我們真的是在跳一場

團舞，否則我覺得我們的改建是遙遙無期。那我常常說行百里者半九十，我

縱使做了 90%，但 10%沒有達到就功虧一簣。其實我列了一些想要問的問

題，但剛剛我已得到答案，原先我要提的兩棟和一棟的優缺點在哪裡，而建

築師也答覆了，我個人的淺見就是一大棟絕對是比兩棟要來的安全係數與耐

震度會更高。另外一個大樓下面做商業區的問題(如商旅)。我的朋友住在火

車站前面的新光三越大樓，大概 15 年前，我聽到他經常帶著三個孩子上學，

我很訝異說那裡怎麼可以住人?是可以的，因為他們的管控做得很好，那今

天很感謝建築師告訴我們如何管控，我女兒住在林口，他們的社區也是這

樣，她住四樓，她沒有辦法到五樓，因為藉由磁扣已經管控了。我對於現在

科技化的管控，我非常的有信心。 

第二個及福建設很努力，花了四年的時間，如果大家對他們不信任，那

我想請問大家，有沒有認識的建設公司願意來面對我們那麼多的住戶，一個

一個的整合，四年的等待真的很漫長。最早期的土開人員來跟我們提的時

候，告訴我們現在有什麼獎勵措施，因為我的朋友在松江路那他們也有，趕

5 月 20 號就是有一些獎勵措施是中止，屆時會少了一些獎勵。另外，我也請

教實施者大概公設比會多少，她說今天會給我解答，而我也問了一些朋友，

現在的建案大概是 35%左右，所以如果我們重來的話，政府給我們的獎勵條

件還會存在嗎?如果我們有一點信任感，也希望及福建設給我們每一個人滿

滿的保證，讓我們有更好的建築、建材與品質，讓我們會很快得到新穎的建

築，更重要的是安全，謝謝大家。 

(五) 沈先生(福德南 59-5 號) 

我是福德南 59 號的住戶，民國 99 年參加久保立建設公司合建大樓，但

因為停車位問題沒談成功，而如今已經民國 113 年了，總共拖了 14 年，當

年我 58 歲，如今我已經 72 歲了，如果再來一個 14 年，那我就是 86 歲的老

阿公了。我來談談福德南 59 號房屋的進況，59 號分前後四棟，前一棟一樓

牆壁裂開，長長深深的裂縫，前棟樓上有兩戶都有壁癌就像被機槍掃射過

的，後棟有一戶牆壁，樓上牆壁裂開一條長長的大洞，早上可以看到太陽，

晚上可以看到月亮。這樣的屋況如果大地震一來，可能會出人命的，運氣壞

的話可能會上天堂，運氣好的話可能也剩下半條命。所以懇請新北市都發局

的長官們能多多幫忙，我們是小老百姓希望改建案能再往前跨進不要卡在這

裡，已經卡很久了。 

(六) 潘小姐(中央南路 90 巷 3 號) 

不管是在公展或今天，還是在上個禮拜我們去市政府，我們有幾個問題
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還是要請及福回答。我們去年 6 月 10 號來參加簽同意書那場會議，明明就

只有講說要擴大基地，要把 A 區 80%併進來，那為什麼我跑去都更處問，他

說我們簽了同意書是連建築規劃也同意進去，你們知道嗎?都更處認為我們

很笨，問我們為什麼要簽同意書?那我很想問及福，請你們現在回答，為什

麼不能公開說清楚講明白要用這樣騙呢?騙大家簽同意書呢?把兩棟改成一

棟，裡面還藏了 69 間的小旅館，現在逼我們選你們這個方案，我為什麼要

選有旅館的一棟呢?我請問你們為什麼要這樣強迫我們?大家簽了嗎?千萬不

要簽，剛剛那張問卷現在不要簽，為什麼都要在會場要大家做決定?都不能

回家做決定呢?我們上週五去開會的時候，主持委員說你們這些住戶都傻傻

的，全部都簽空白同意書，建商把你們什麼家當都賣了。第二個委員說及福

你們 7 月 23 日來當公辦公聽會出席委員，為什麼到 8 月 23 日(審查會)一個

月內都沒有跟地主溝通，今天(8 月 30 日)才來溝通。可是你們溝通是叫我們

選還是有旅館的方案，我就非常不能理解。第二，及福的資本額 2500 萬，

現在要承包的是 46 億的建案，我查了資料，資本額必須是 1/4，就是將近 12
億才有保障，所以我剛剛還想把那個講話講最久的徐老師拉下來，請他聽一

聽。我們都是 109 年簽約的，我們也希望趕快房子蓋起來，我們不是釘子戶，

我們今天會如此生氣，是因為及福沒有做好溝通。你們沒有一個溝通的機

制，沒有一個對話的平台，請問我們要去跟誰溝通?而且誰可以把我們的意

見如實的轉給你們及福高層?你們要怎麼樣保證我們這一個建案不會變成爛

尾樓，大家同不同意我的發言，同意請鼓掌。 

(七) 姚先生(福德南路 63-2 號 4 樓) 

(書面意見)依據 2024 年 7 月 23 日新北市三重區福德南都更光碟資料： 

一、P.99 頁圖 10-2 規劃設計退縮範圍圖、退縮 4 米正前與側面，做人行步道、

側面與現有 65 巷是否合併成 8 米巷道。 

二、P.231 頁一樓店舖 A1 至 A5 四間，皆有突出柱體為外空間，這此面積在

二層成露臺，對應一樓是否具所有權。 

三、P.189 頁表 18-2 效益評估分析表，分配比例所有權人 45.51%，實施者

54.49%，所有權人顯然偏低，請合理調整。 

四、P232 頁八樓 A7 位置於福德南路 65 巷轉角，其相應每樓層地板靠三根

柱支撐，斜角跨距達 11 米以上，請問 SRC 結構如何加強這部分。 

五、同意戶合約選正面 6 樓，目前 6 樓規劃商辦，將來如何選配，請說明。 

六、管委會預留空間 7、21 樓，空間面積是否過大，請說明。 

(現場發言) 

我只想問一下問卷上的問題，選項現在一幢一棟是 34 筆範圍，而一幢

兩棟就是 31 筆範圍?所以如果說兩棟的話，回到 31 筆範圍，也就是說 907、
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908、911 地號是不是就沒有了? 

(八) 謝先生(福德南路 63-1 號 2 樓) 

照說你的說法這張問卷應該修正一棟或兩棟都是 34 筆，而不是秀出來

兩棟是 31 筆、一棟是 34 筆，這樣會讓人誤會。此外，剛剛及福提到一個重

點說，原本六樓可以到八樓，或者是八樓分到十樓。那我想請教，所有的地

主總共幾戶，假設是 80 戶來講，你給我們的資料，電腦裡面光碟的資料是 1
層 13 戶，那我問一下我們如果要分配，我們地主要幾層才夠我們配回，但

是如果說按照剛剛算出來，實際上只有 60 幾戶而已，那我們地主如果有 80
幾戶，夠我們分嗎?那是不是每個地主要拿錢來做補貼，請及福回答我這個

問題。 

剛剛很多問題都沒有正面回答，比如說當初原本談的是兩棟，但現在變

成一棟，為什麼沒有做解釋?你們現在是不是都是以一棟來說明，說明一棟

的安全性，還有耐震係數多少?為什麼不一開始告知兩棟後來變成一棟，這

些應該要事先就要告知住戶，像我們也不知道，直到上次開會的時候，才知

道說原來有兩棟變成一棟，我覺得很莫名其妙。所以很多問題是建設公司並

沒有正面回答住戶的問題與我們想知道的答案。 

(九) 張先生(中央南路 90 巷 3 號) 

我是 90 巷 3 號，我也是 109 年就簽了同意書，我們也很希望整個案子

能夠儘速的完成。我相信這是每一個住戶的心願。但是我們當初在簽約的時

候，就是兩棟的概念，我是反對一棟的，因為我不要旅館在裡面。就像剛剛

建築師所介紹的，有一個非常完美的案例，一到十樓是一個完整的一個觀光

旅館，但我們不是，我們是夾層的旅館加上辦公大樓，是一個非常複雜的環

境。而且建築師告訴我們說以後這個商辦進來，我們也不清楚他可以做什麼

的用途?這讓我很害怕，所以我是絕對的反對。如果及福真的很有誠意，他

希望二到七樓，全部由他們來負責旅館的業務，也許我們可以考慮。因為事

權統一的話，旅館他們自然會管理的很好，但是如果還有很多的辦公大樓在

裡面，這些的住戶就非常非常的複雜，那你像你們規劃二到四樓有六大戶，

等於有六個老闆進來，所以我不贊成。第二個，你們說每一個樓層加兩層樓

讓我們去選配，這個我也不贊成，因為我們已經損失很多了，商辦一起來做

這個價值，跟純住宅的價值差太多了。而且你們再給我們只增加兩層價值，

我們有八十幾戶，大家都在二到六至七樓之間選配，現在改成一棟只有十三

戶，那我們不得已就必須選到十樓至十一樓再貼錢，這個是我個人的意見，

所以我絕對不贊成。希望你們能夠把我們住戶的意見能夠聽進去，還是回到

兩棟的概念，從你們 6 月 10 日這個圖示，後面的商辦不是兩根柱子，是三

根柱子，我看得很清楚，所以是一個結構好的，也不會造成很大的危害，謝

謝。 
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二、 顧問團隊綜合回應： 

(一) 建築設計 

1.關於管委會的比例回應：住宅使用大約占了三分之二，商業使用約占三

分之一，所以住宅使用人數投票率占了三分之二，商業使用比例占三分

之一，依比例計算，主導者為住宅使用者，社區以住宅為主要的管理方

式。目前規劃地上 21 樓，商業使用樓層 1~7 樓，住宅使用樓層 8~21 樓，

其管委會使用空間(7 樓及 21 樓)比例，也差不多依 1/3 與 3/2 比例分配規

劃。 

2.關於建築棟數規劃問題： 

(1)原始設計從剖面圖上來看，原地下室是相通的，地下室不可能完全分

兩棟設計。而且新北市有開挖率的限制，開挖率大概有 7 成加 50 ㎡，

地下室有開挖面積的限制。 

(2)本案無論一棟或兩棟耐震皆可符合耐震規範，只是如果地震從東西向

來的話，建築物搖晃的幅度會比較大；若裝設制震器可以降低搖晃時

間增加舒適性。上週市府審議委員也說到，因為南北方向有四根柱子

在抵抗，另外東西方向就只有兩根，此建築物抗震性較差。有關兩棟

的間距設計會保留 5~6 米，且考量採光的關係，當兩棟的時候距離太

近時，整體景觀效果就沒那麼好。 

(3)有關公設比，商業使用與住宅使用分別計算。住宅使用之公設比計算，

公設使用面積有：標準層有四部電梯、兩個樓梯間、梯廳及排煙室等

空間。一樓有住宅專屬門廳、管理員室、信箱、自行車位等空間。地

下室有機車位及機電設備等空間。屋突層有機械室、水箱及梯廳等空

間。依上述公設面積計算，公設比約在 35%上下，實際公設面積將於聽

證會後之更新階段，將請代書實際計算正確之公設比，且 21 樓的公設，

整個都是屬於住宅社區的公共設施部分，住戶們確實都可以使用的到。 

3.關於其他建築規劃綜合回應： 

(1)本案是依建築線向基地內退縮 4米作為人行步道空間，為無償開放予

公眾使用，實施者亦承諾依規定提撥管理維護費用，未來統一由本大

樓之管理委員會維護管理；基地南側福德南路 65 巷維持 4M 現有巷道

現況。 

(2)有關 2 樓 A1~A5 戶之露台屬於 2 樓 A1~A5 戶約定專用(特定戶別使

用)，但沒有所有權，亦不屬於一樓產權，惟估價師會估算使用權於該

特定戶別之房屋價值上。 

(3)有關結構設計之問題，已經與結構技師初步討論目前結構是安全的，

後續會由結構技師進場做整體細部規劃。 
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(二) 綜合答覆 

1.關於土地融資問題：及福不會拿大家的土地去融資，如同小姐說的有沒

有白紙黑字，有!合建契約裡有寫。雖然市府不看私約，可是還有民法，

若要白紙黑字，也確實有簽訂了。尚且，在融資這個部分，未來住戶們

沒有交付你們的權狀、沒有簽署任何東西，其實建商不會也不可能去做

融資，當然如葉小姐講的能不能在計畫書就加寫這一條，我們試著來在

報告書寫看看，因為它就是承諾。但市府有一定他們的格式，我們會試

著寫進報告書送進去市府，倘市府說這涉及你們的私約內容，不宜登載，

那就會有補正意見或是會議紀錄也載明這樣的過程，不知這樣好不好?但
再次強調，及福不會拿大家的土地去融資。 

2.有關共同負擔問題：共同負擔 45%的這個部分，由於本案是採事業計畫

與權利變換計畫分送，所以你剛剛講的那一些比例，跟剛剛講的那一些

我們現在列在報告書上面的均價，都還不是確定的，需等事業計畫核定

之後，往擬訂權利變換計畫過程中，會請估價師評估之。再都更條例 108
年修法之前，三家估價師皆為實施者指定，但是有詬病，於是修法之後，

只有一家可由實施者推選外，其餘的兩家是要透過公開程序，委由公正

第三者或由住戶抽籤選出來，抽出來之後才進行權利變換的評估。也就

是說，權利變換計畫送件的價格日期還沒訂，很多數值就無法是肯定句。

這包含之前有一位小姐在前幾次會議都講到租金水準已不符合行情了，

如果說未來到了擬訂權利變換計畫有估價師進場，會依照評價基準日的

價格日期水準估算，也才是大家選配當下的價格，再這樣數值都未定的

情況下，及福跟你們簽了合建契約，跟住戶保證，不管市場的變動、造

價的變動，任何的風險皆由及福承擔，簽訂(固定)坪數給大家的。不知道

有沒有勾起幾年前我們來跟大家拜訪的時候的一些印象，我們是簽訂(固
定)坪數給大家，所以不管任何的波動，及福至少保證給住戶的條件。 

至於權利變換機制與財務計畫等怎麼算，將下次會議專題說明。 

3.關於商業空間使用規劃及選配問題：商業空間的部分，如果說有人想要

選配，誠摯歡迎，如以第三次專案小組的設計版本來解說，商旅部分，

委員建議應以戶為單位來做選配，以戶來計算總價可能就會比較高，可

能大部分的住戶都無法選配。可是辦公室就可以，所以如果說住戶們之

後想要選商業空間低樓層的話，可以選辦公室。當然，剛剛是以第三次

小組版來解說，而本次會議有做一項問卷，因為大家一直很關心商業空

間的規劃，經過統計結果才會有做建築設計調整的空間，如有可能選配

商業空間，請您幫我勾”有可能”，至少讓我們有個底，讓我們有朝這

方面的可能性作做規劃。 

4.關於 8/30 問卷說明：這份問卷不是任何法定的程序，只是作為規劃參考

的調查，問卷也不會是作為將來選配使用，其實實施者知道商業空間大
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家都沒有意願，除了店面有機會外，但因為住戶擔心出入複雜、控管不

易，所以我們才針對實施者未來要配合的商業空間作調查，像有一位小

姐她於第三次專案小組會議中表示，希望 33%的商業空間要全部純商

辦，但這是針對她個人的想法。也有些人勾選回來的是純商旅，在這漫

長 4 年整合中，逐一辦訪過程後的想法，但有住戶質疑都是實施者在講，

沒有明確化，所以我們才會想要經過這樣子的調查。確認各位的想法是

什麼?畢竟，有可能我們是合為一棟的建物設計。第二個部分，問卷第一

個問題，請放心，現在範圍已確認為 34 筆，不會再變回 31 筆。請大家

回饋想法給我們，我們盡可能最大數量來做統計，統計完後寄發會議紀

錄一個月內會再召開地主說明會。我們也知道住戶們很擔心，因為他們

已經表達過不可以開完會就送審，我們承諾不會馬上急著送進去，一定

會善盡溝通協調。 

5.關於合建契約對應建築修正後說明：請詳 8/30 當日會議簡報第 28~31 頁

說明。 

6.關於整合及程序說明：從第二次公辦公聽會住戶反應到現在，其實當初

這個案子在起案的過程中，是以概要 26 筆的情況下發展，好不容易我們

集大成到事業計畫範圍擴大到 31 筆，而又在報核後有鄰地 ABC 區各自

住戶有想參與意願表達。所以其實初心就是當 31 筆範圍的時候，即使它

的形狀像一把槍，及福還是願意做，因為地下室機械車位會有賣不出去

的情況，大家有沒有想過 31 筆的設計，建商所換回來的他賣得出去嗎?
這就是實施者想要成就這個案子的初心。好不容易我們又花了快一年的

時間，把 A 區納入變成 34 筆範圍，當然過程中我們試圖想要爭取國產署

變 35 筆，但不管過程，如今好不容易範圍審定了，可以進行實際的審查

了，但出現了一些聲音，不論是在公聽會上發言或是有出席第三次專案

小組的這些住戶回饋給我們的，不如大家所滿意的內容，好，為時還不

晚，實施者願意就現在開始來逐一有紀錄的來討論。有關公設比或選配

樓層價值部分，第一是法規這樣訂列，第二當時的初心 26、31、34 筆等

範圍，甚至及福今天也很有誠意，把合建契約中如果有異動的部分，以

至於你們原本簽的合約裡有異動的情況下，也願意馬上增補。我們就用

一點一點時間慢慢的來補上。也請見諒，當每一次補正或審議，皆有法

規規定函覆時間，逾期是駁回，其實我們每一天都在跟時間搏鬥。90 天

沒有補 A 區的同意書就駁回，收到會議紀錄後 90 天沒有函覆下一階段就

駁回。所以目前規劃內容，也許不會是每一位住戶都滿意的，就從這次

問卷調查完後逐一定案(棟數、商用空間類別等)，再來針對細節的部分，

想了解公設比 38%裡如何計算等，我們把它公開呈現與討論。 

其實大家在簽合建契約的時候，不知道還記不記的原來是想要申請容積

移轉的，但因為本案距離台北橋捷運站很近，為 TOD 範圍，所以要做相

關回饋才可以增額容積或申請容積移轉。故在容積獎勵有刪減的情況

下，及福他們願意守住、保住給大家的坪數，皆為實施者的誠意與初心。 
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7.有關會議記錄說明：有住戶反映說每一次我們簡報所列之會議，有部分

會議根本不存在或是沒有出席等情況，但其實簡報所列會議有一些為鄰

地 ABC 區協商會議，或是針對當時 A 區尚未同意戶之會議，沒有每一場

皆邀請範圍內(原 31 筆)的住戶，故實施者公開所有的會議紀錄，大家明

天起可以點及福的網站，歡迎大家來審閱。未來的會議也都會製作會議

紀錄，感謝住戶的叮嚀與提醒，我們可以做到的會盡力來達成。 

三、 會議結論： 

(一) 本 案 未 來 皆 會 將 會 議 簡 報 資 料 及 會 議 紀 錄 放 上 官 網

(https://jifu-dev.com/urban-renewal/)並寄給大家。 

(二) 本案為期一週(113/8/30~113/9/6 止)針對建築規劃及商業空間使用類別及

選配意願做問卷調查，統計完後寄發會議紀錄一個月內會再召開地主說

明會，針對統計結果、公設比問題及權變找補機制等做說明。 

四、 問卷統計結果： 

本案 34 筆土地面積計有 2,527.51 ㎡，土地所有權人人數共 81 人，其坐

落合法建物面積計有 7,645.26 ㎡，建物所有權人人數共 77 人。說明會會後

為期兩週(113/8/30~113/9/13 止)回收問卷調查，計有 55 份問卷完成填寫繳

回，統計結果說明如下： 

1. 問卷回收數為 55 份，佔土地所有權人人數 67.90%、合法建物所有權人

人數 71.43%，合計回收數之持有土地面積為 68.76%、持有合法建物面積

為 75.12%。 

2. 有關建築規劃方案之統計結果，統計選擇「一幢一棟」計有 51 人，人數

佔土地所有權人人數 62.96%，佔合法建物所有權人人數 66.23%，並達土

地面積 58.49%、合法建物面積 66.57%。 

3. 有關商業使用空間及其選配需求之統計結果，選擇為「純商旅」為 26 人，

選擇「純商辦」為 17 人；至於商業空間之選配意願，僅有 2 位地主表示

若有商辦用途可考慮選配；店舖之選配亦同時有 3 位地主表示意願。 

4. 結論：本案於 110 年 8 月 3 日報核事業計畫時原為 31 筆土地之範圍，因

A 區鄰地陳情加入本案後擴大為 34 筆，使得基地條件較 31 筆更為方整，

後於 113 年 1 月 26 日提出一幢一棟之設計方案。經問卷調查以多數決，

選擇「一幢一棟」設計之土地及建物所有權人數已逾 6 成，後續會再提

供更細緻的規劃說明並持續與地主溝通整合意願最大化。 

5. 問卷原為期一週統計至 9/6，但有地主反應需審慎思考後提交，故上述統

計延長至 9/13，尚未提交之地主後續仍可將意見回饋給及福建設(新北市

三重區集賢路 16 號)，如有更新會於下次地主說明會公開說明。 
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註:上述問卷結果統計至 113/9/13，尚未提交之地主後續仍可將意見回饋給及福建設(新北市三重區集賢路 16 號)，如有更新會於下

次地主說明會公開說明。 


